

Werkzeugmaschinen bedient, ist heute auch in den stark von Einzelfertigung gekennzeichneten Chemieapparatebaubetrieben unseres Landes keine Utopie mehr.

Einer der wichtigsten Problemkreise, der in diesem Zusammenhang von uns in den nächsten Jahren ohne Abstriche einer Lösung zugeführt werden muß, ist die Automatisierung der schweren, auch gesundheitlich und körperlich schweren Schweißprozesse. Ich mache diese Bemerkungen insbesondere auch deshalb, weil in den Betrieben des Schwermaschinenbaus die Schweißer neben den Zerspanern eine der wichtigsten Berufsgruppen sind, heute in vielen Betrieben sogar die wichtigste und wie man so erlebt, das Nadelöhr der Planerfüllung. Und während für die Beschleunigung der Automatisierung auf dem Gebiet der Zerspanungsprozesse weltweit viele Kombinate und Konzerne sehr erfolgreich arbeiten, entwickelt sich der schwere Schweißerberuf, analog zu den Gießern, bisher zu einem wenig attraktiven Berufsbild. Wir arbeiten deshalb, um diese Entwicklung spürbar zu verändern, mit großen und größten Anstrengungen daran, um das bei uns entwickelte, auch bei uns gebaute und im Probebetrieb befindliche Schweißrobotersystem IR 2000 - wir hatten vor 2 Jahren auf der Messe den Prototyp vorgestellt - bis zum XII. Parteitag in Serienreife zu überführen.

Dieser freiprogrammierbare, mit moderner Sensor- und Lasernahtführungstechnik bestückte schwere Schweißroboter wird, ja ist für uns schon heute das Kernstück der Automatisierung der Schweißarbeit in unseren Betrieben im nächsten Fünfjahrplan.

Im festen Vertrauen auf die gute Politik unserer Partei, gestützt auf unsere hervorragenden Kollektive, bin ich wie immer sehr optimistisch und versichere im Namen der Genossen, der Kommunisten, und aller Werktätigen unseres Kombinates, daß wir alles tun, um die anspruchsvollen Ziele unseres 89er Planes ehrenvoll zu erfüllen, mit großer Konzentration an der Vorbereitung des Planes 1990 zu arbeiten. Wir setzen all unsere Fähigkeiten und Kräfte dafür ein, um die auf dem letzten Plenum vom Genossen Erich Honecker vorgetragene Schwerpunkte der weiteren Qualifizierung der Investarbeit mit Leben zu erfüllen, um weiter wie bisher mit konkreten Taten die Vorzüge unserer sozialistischen Gesellschaftsordnung täglich unter Beweis zu stellen.